
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２２年第３回定例会 

 

質問順位  １       議席番号  ３番        氏 名  奥 本 菜保巳 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．基地問題について 
 

 
２．雇用問題について 
 

 

 

 

 

 

３．子育て支援について 
 

 

 

４．駅前広場利用料等に

ついて 
 

 

 基地内の環境調査、燃料漏れの量と回数、基地内の火災の回数、土壌汚

染調査、悪臭苦情件数等の環境汚染被害の実態とその対策について伺う。 

 

 子育てしながら働く女性に対して、いまだ雇用の面ではハンデがある。

民間では、産休をとることが出来ないケースや、子どもの病気により休み

がちになるため敬遠されているのが実情である。少子化対策の面からも、

このような女性を雇い入れした企業に補助や支援をし、社会全体で子育て

を支援する環境づくりが必要だと考える。そこで、国、県に要請しながら、

当市としても取り組んではどうか。 

 

 少子化対策、子育て支援の観点から、乳幼児や小学生等の児童を子育て

中の働く主婦等に対して、子どもの急病による迎えや病院への通い等のサ

ポートをする体制が必要であると考える。当市としての取り組みを伺う。 

 

 駅前東口駐車場の料金を無料にして欲しいという要望がある。そこで、

現在の駐車利用状況と駐車料金の年間の収益はどのくらいか。公共施設と

いう観点から見直す必要があると考えるが、当市の考えを伺う。 

 

 駅前広場の利用状況、利用収益を伺う。また、その広場は市民の利益と

サービスに結びついて活用されているかを伺う。 

 

 

質問順位  ２       議席番号  ２番        氏 名  瀬 崎 雅 弘 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．防災関連について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 毎年９月に防災訓練を実施しているにも係わらず、今年２月末に、１７

年ぶりの大津波警報が発令されたが、三沢市の避難率が１．７％にとどま

った事に関連して以下の事項について伺いたい。 

１．避難率が１．７％にとどまった原因について伺いたい。また、今後の 

対応について伺いたい。 

２．避難所に対する情報提供体制について、今回の状況を伺いたい。また、 

テレビの完全デジタル化による避難所等へのテレビの整備について市 

としての取り組みを伺いたい。 

 



２．環境問題について 
 
 
 
 
３．福祉問題について 
 
 

平成２０年三沢市議会第４回定例会で、加澤議員が質問された家庭系ゴ 

ミの有料化について、その後の検討状況を伺いたい。 

また、平成１８年度から実施されている事業系ゴミの有料化について、

年度ごとの事業者数と排出量の推移について伺いたい。 

 

 障がいのある人の雇用と就労については、現在、国の施策としての職親

制度があり、三沢市においても実施されているが、受入そして雇用してく

れる企業はまだまだ少なく、障がいのある人の就労は未だ厳しい状況にあ

る。三沢市として、ＪＡおいらせ、三沢市漁業協同組合等との連携を図り

ながら、三沢市の特色をいかした三沢市独自の障がい者雇用制度につい

て、市の考えを伺いたい。 

 

 

質問順位  ３       議席番号  ７番        氏 名  天 間 勝 則 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．三沢市駅周辺整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．国際交流について 
 

 

 

 

１．十和田観光電鉄と三沢駅共用について 

三沢市は、要望事項として青い森鉄道への移管に伴う三沢駅周辺整備に

ついて、利用者の利便性の向上と安全確保を図るため要望しております

が、現に十和田観光電鉄の駅舎も築５０年以上も経っており、公共の場と

して危険な状態であると思われます。是非、この機会に十鉄駅舎を現ＪＲ

三沢駅と共用できるよう要望し、利便性と安全確保を図られるよう努力し

て行くべきだと考えます。 

また、東口前のイベント広場の利便性を図るため、有効利用するべきだ

と考えますが当局の考えを伺います。 

 

１．三沢市立第五中と台北市天母中の国際交流について 

 第五中と台湾、台北市の天母中学校が相互の交歓事業を行っております

が関係する団体から、この事業が継続できるか不安であるとのことです。

三沢市としても国際交流を推進していることから、五中に対して交歓事業

が継続出来るよう支援、協力して行くべきと考えますが、当局の考えを伺

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質問順位  ４       議席番号  ５番        氏 名  鈴 木 重 正 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．職員の人材育成につ

いて 
 

２．米軍引き込み線跡地

について 

 

 

 
 
 
 
 
 
３．主要幹線道路の整備 
について 

当市の職員の人材育成に係る基本的な方針と具体的な取組みについて

伺う。 

 

１．米軍引き込み線の跡地について、その一部を米軍が遊歩道として整備

し開放するとのことであるが、今般、米軍が整備した遊歩道をもって、

総合振興計画に掲げる米軍引き込み線活用「にぎわいフレンドシップロ

ード」整備は完了したのか。また、米軍により遊歩道として整備された

部分以外の引き込み線跡地の利活用方策について、どのように考えてい

るのか伺う。 

２．米軍引き込み線跡地に残る３箇所の踏切を早期に撤去し、道路利用者

の安全性、利便性を考慮した整備を図るべきと考えるが、市の考えを伺

う。 

 

 県道八戸・野辺地線（三沢市部分）の現状について、市はどのように認

識しているのか。また、同線の早期整備に係る市の考え対応について伺う。 

 

 

質問順位  ５       議席番号  １１番        氏 名  春 日 洋 子 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 福祉問題 

 

 

 

２．健康問題 

 

 

 

 

 

 

３．経済問題 

 

 

 

４．教育問題 

 

 

・高齢者不明問題の認識と対応について 
昨今、高齢者不明問題について、社会問題となっていますが、本市にお

ける高齢者所在確認業務の実態と所在不明の事実があるか伺いたい。 
  
１． 予防ワクチンの公費助成について 
乳幼児が感染しやすい細菌性髄膜炎の重症化を防ぐヒブワクチンと高

齢者の肺炎を防ぐ肺炎球菌ワクチンの公費助成の取り組みについて伺

いたい。 
２．「うつ病」有病者数と「ひきこもり」の実態をどのように認識してい

るか伺いたい。 
 
・「県産材エコポイント制度」の利用促進について 
 全国初で４月にスタートした「県産材エコポイント」の申請件数が低調

であるとのことですが、本市での取り組み状況を伺いたい。 
 
・子どもたちの「生きる力」をはぐくむ取り組みについて 
１．これからの社会を担う青少年育成の基本的な考え方を伺いたい。 
２．子どもたちの自然体験学習について伺いたい。 



 

質問順位  ６       議席番号  １７番        氏 名  山 本 弥 一 

                                    質問時間 ３０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題 

 

 

 

 

 

２．福祉問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．政治姿勢問題 

１．本市の文化都市建設の取り組みについて 
  地方行政の多くは、公共施設等の社会資本整備のハード面に重点が置

かれてきている。今、社会全体が文化的指向を強め「人にやさしい行政」

が求められている。この「価値観の変化」に対応し、本市も今後は各部

の施策へソフト面に力を入れる考えがあるか問う。 
 
１． 国保医療費の抑制対策について 

これまでの老人福祉は、医療や介護の援助を中心に講じられている。

近年、余暇利用と健康保持を目的に、各地域でゲートボールやグランド

ゴルフが盛んである。北海道の各市町村では、独自の専用パークゴルフ

場を整備し、国保医療費の抑制に大きな効果を上げている。本市でも高

齢者に対するライフプランの一つとして、パークゴルフ場の整備を図

り、その普及に努め、併せて高齢者の健康保持と社交の場として、積極

的に取り入れ、国保の医療費の抑制に努める考えがあるか問う。 
 

１．選挙公約に対する成果と課題について 
市長は、本市の基幹産業である第一次産業の発展なくして街の繁栄が

無いとし、農業基盤の確立を公約してきている。しかし、具体的な効果

並びに成果が見えないという意見があります。これまで、どのような振

興策に成果があったのか、また、残された任期内において、どのような

課題に取り組むか問う。 
 

２．選挙公約に対しての自己評価について 
市長は、これまでの選挙公約に対し、どのような自己評価をし、残さ

れた任期において、住民のため、どう予算化し公約を果すか問う。 
 

３．市長の二期目の出馬について 
世間では、来年実施される市長選挙に当って、種市市長は、前市長の

中継であって、一期だけのリリーフ役であると語られている節がありま

す。市長は、全国農業協同組合連合会のトップとして、会長時代に築き

上げた多くの人脈をいかし、本市の発展のため二期目の出馬を決意し、

市民の喜びや安心感を築き上げて行くため出馬する考えがあるか問う。 
 

 

 

 

 



 

質問順位  ７       議席番号  ６番        氏 名  藤 田 光 彦 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．町内会の意義につ 
いて 

 

 

２．三沢市のおみやげ品

について 

 

 

３．ペットボトルの分別

について 

 

市では、１１１もの町内会がそれぞれ様々な活動を行い、市政並びに地

域社会に貢献しています。その有意義性は常に市民に確認・評価されてい

なければならないと思うが、市の取り組みを伺いたい。 
 
毎年多くの人々が三沢市を訪れていますが、おみやげには何がよいのか

わからないという声が聞こえてきます。市は、おみやげ品の宣伝・広告・

売り込みに積極的に関与しているのでしょうか。 
 
最近、ペットボトルの分別に関して、その有効性に大きな疑問が投げか

けられています。市は、独自に調査を行い、その疑問が妥当ならば、ペッ

トボトルの分別を止めるべきと思うが考えをお聞きしたい。 
 

 

質問順位  ８       議席番号 １２番        氏 名  野 坂 篤 司 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．中心市街地活性化問

題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「中心市街地の活性化に関する法律」に基づき、内閣総理大臣から平成

１９年１１月３０日に認定された三沢市中心市街地活性化基本計画の進

行管理について伺います。 

１．認定計画に位置付けた取り組み事業の中で、変更及び改善事項につい

て伺います。 

２．法律に基づき「三沢市中心市街地活性化協議会」を設立していますが、

その開催状況と検討内容について伺います。 

３．基本計画のフォローアップに関する報告をしていますが、具体的にど

のような取り組みをするのか伺います。 

 

中心市街地活性化基本計画認定に基づく、具体的な目標達成事業である

三大事業の進捗状況及び認定基本計画との整合性について伺います。 

１．ＭＧプラザは、「アメリカンテイストなライフスタイルを楽しめる」

基本方針計画でしたが、現状との整合性について伺います。 

２．大通り地区集客拠点施設整備事業について、「事業手法を見直し検討

し目標年次までの整備開業を図る」としていますが、進捗状況を伺いま

す。 

３．市立病院跡地活用は、まちなか居住を基本とした「介護施設整備事業」

「くらし・にぎわい再生事業」の活用が方向づけられていますが、基本

計画との整合性について伺います。 

 



２． 教育問題 

 

 

 

１．全国学力・学習状況調査が４月２０日に実施され７月３０日に公表さ

れました。三沢市内小・中学校は、どのような位置にいるのか。その結

果を基にして未来の教育に、どのように生かしていくのか伺います。 

２．日本サッカー協会では、「グリーンプロジェクト」を展開しています。

全国の希望者に芝生の「ポット苗」を無償で配布し、保護者や子どもが

共同作業で植えて育てる事業です。三沢市内小・中学校も取り組む価値

が有ると思いますが考え方を伺います。 

 

   

質問順位  ９       議席番号  ８番        氏 名  太 田 博 之  

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．防災問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．選挙問題 

 

 

 

 

・防災ボランティア活動対策について 

三沢市地域防災計画では、地震・津波災害時における応急対策に必要な

人員を確保するとともに、被災者の多様なニーズへ対応し、円滑な被災者

救援活動を支援するため、平常時から防災ボランティア活動の支援体制の

整備を図るものとするとあります。そこで、本市として以下について、現

状どのような支援を行っているのか伺いたい。 

１．関係機関の連携・協力について 

２．防災ボランティアの育成について 

３．防災コーディネーターの養成について 

４．ボランティア団体のネットワークの推進について 

５．防災ボランティアの受け入れ態勢の整備について 

６．三沢市ボランティア連絡協議会の活動について 

 

・参議院選挙について 

７月１１日に行われた参議院選挙について、選挙費用並びに開票事務等

の経費の削減、開票時間の短縮について伺いたい。 

１．選挙費用（開票事務）の経費削減について 

２．開票時間の短縮について 

 

 

 


